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В начале нового учебного года обсудим итоги 

приёмной кампании в самом крупном среднем 

профессиональном учебном заведении нашего 

города — ТМТ, где сегодня готовят и рабочие кадры 

для топливно-энергетического комплекса региона, 
и специалистов сферы бытового обслуживания, 
общепита, ветеринарии, а также творческих 
работников 2

Тоболячка Сакия 

Хаюмовна Ильясова 

отметила 90-летний 

юбилей в добром 

здравии, с хорошим 
настроением, в кругу 
близких ей людей 7

Изначальное название «Тобольские губернские ведомости»Изначальное название «Тобольские губернские ведомости»

ПРАВДА
ОБОЛЬСКАЯТ

с 16 по 19 сентября

Выставка 
белорусской обуви

г. Тобольск,

8 мкр., ТЦ «Роман», 1 этаж

•Лада Лисова (фото из архива)

В Тобольске ожидается трёх-

дневный книжный «ливень», 

который вновь оживит старин-

ную Большую Пятницкую: с 13 

по 15 сентября на улице Мира 

пройдут сразу два фестиваля 

«Книги в городе. Тобольск» и «Фес-

тиваль Сибирских историй».

Два фестиваля соединили свои 
программы на улице Мира в ниж-
нем посаде неслучайно: здесь 
расположен бывший и будущий 

АНОНС. СОБЫТИЯ. ФЕСТИВАЛИ

Сибирские книжные истории

книжный магазин, легендарный 
«Друг» – большой книжный мага-
зин, который в начале двухтысяч-
ных превратился в руины. Сей-
час он переживает второе рожде-
ние: команда фестиваля сделала 
здание своим штабом и при под-
держке компании «СИБУР» при-
ступила к разработке проекта 
его восстановления. Фестивали 
и книги помогают вернуть жизнь 
в эту часть города, книжный ма-
газин и вся улица Мира (бывшая 
Большая Пятницкая) становят-
ся любимым местом встречи раз-
ных поколений тоболяков. Отме-

тим, что оба фестиваля органи-
зованы в рамках федеральной 
программы «Книги в городе» при 
поддержке компании «СИБУР» и 
администрации Тобольска. 

За три дня фестивалей на улице 
Мира и других площадках в горо-
де (музеи, кремль, пристань) прой-
дёт более 100 мероприятий для де-
тей и взрослых. Гостей ожидают 
книжные коллекции, творческие 
мастерские, познавательные лек-
ции, детские мастер-классы, инте-
рактивные инсталляции, лабора-
тории, паблик-арт, пешие квесты, 
ралли на самокатах, заезд на ве-

лосипедах, трюки и уроки в рампе 
и даже полёты на воздушном ша-
ре. С полной программой фестива-
лей можно ознакомиться на сайте 
«Книги в городе. Тобольск». 

В Тобольск снова приедет ав-
тор книг и художник Катя Гущи-
на, чтобы продолжить с детьми 
свой проект о Менделееве. Дет-
ско-менделеевская карта Тоболь-
ска в этот раз повзрослеет и зна-
чительно расширится: художник 
и дети вместе сделают рядом 
с книжным магазином выстав-
ку, построят «порталы», кото-
рые свяжут город детства и му-
зеи Менделеева со всей страны, 
хранящие память о его взрослой 
деятельности. И взрослые гос-
ти «Фестиваля Сибирских исто-
рий» узнают много интересного 
об усадьбе Боблово, где учёный 
провёл значимую часть жизни. 

Тобольский Свободный моло-
дёжный театр под руководством 
Ольги Солодовой покажет улич-
ный спектакль для всей семьи 
«Куриное ко-ко-кабаре», который 
пройдет на улице Мира в воскре-
сенье 15 сентября. Все дни фести-
валя рампа-библиотека у книж-
ного магазина «Друг» снова ока-

•Вера Хохлова (фото автора)

По глубокому оврагу, распо-

лагавшемуся на бровке Троиц-

кого мыса, у самого спуска с 

горы бежала с крутых берегов 

весенняя талая вода, устремля-

ясь к сестре своей – речке Кур-

дюмке. Давным-давно это было. 

Сегодня по Никольскому взвозу 

движется транспортное русло: 

вниз – к нижнему посаду, вверх 

– в нагорную часть мчат авто-

мобили.

Даже несмотря на раскопан-
ный тротуар, в лучах полуденно-
го солнца Никольский взвоз не 
потерял свою величавость и зна-
чимость. Особенно это замечают 
те автомобилисты и пассажиры, 
которые вынуждены ежедневно 
проезжать по нему. Правда, немно-
гие, наверное, догадываются, что в 
этом году этой единственной доро-
ге, соединяющей нижний и верх-
ний посады, исполнилось 200 лет.

CВЗГЛЯД В ПРОШЛОЕ

До строительства Никольского взво-
за тоболяки пользовались Прямским 
взвозом, однако он предназначал-
ся только для пешеходов. Перевозка 
грузов осуществлялась по Казачье-
му взвозу, который к 1824 году был 
признан городскими властями как 
крутой и опасный для движения и в 
связи с этим был закрыт (его следы 
сегодня можно обнаружить между 
Тобольским губернским музеем и 
Детской школой искусств).
После закрытия Казачьего взвоза в 
городе приступили к сооружению бо-
лее совершенной дороги в глубоком 
овраге, носившем название Николь-
ского взвоза. Своё название он полу-
чил по церкви Николая Чудотворца 
(в народе – Никольской), располагав-
шейся на бровке Троицкого мыса, у 
самого спуска с горы.

 Дорога с историческим про-
шлым – это, конечно, хорошо, но 
любому автомобилисту в пер-
вую очередь важно, чтобы она 
была – без колеи, без ям и не-
ровностей. Конечно, дорожни-
ки в рамках содержания всег-

жется в центре активности: здесь 
пройдут мастер-классы для детей 
от 8 лет по скейтбордингу и кик-
скутеру (самокаты). И для всех 
возрастов будет работать пункт 
городского буккроссинга (об-
мен книг). Также прямо с терри-
тории фестиваля можно отпра-
виться по одному из многих экс-
курсионных маршрутов, кото-
рые будут интересны не 
только гостям города, но и 
позволят жителям Тоболь-
ска увидеть родной город 
с другого ракурса. Более 
35 экскурсий по Тобольску 
представляет Тобольский 
историко-архитектурный 
музей-заповедник. 

Познать Сибирь более 
глубоко позволит всем гос-
тям «Фестиваль Сибирских 
историй», в рамках которо-
го пройдут встречи с писа-
телями, рассказывающими 
в своих произведениях о Си-
бири, такими как Иван Коз-
лов, Виктор Ремизов, Олеся 
Лихачёва, Гоша Елаев (тобо-
ляк), Александр Снегирёв и 
др. Будет и новый проект – 
«Радио сибирских историй», 

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Побеждая время
В Тобольске полным ходом идёт ремонт Никольского взвоза

да поддерживали её, когда на-
до, ямки латали, засыпали про-
моины размытого ливневого 
пролива. Но это, как говорится, 
меры вынужденные, а не капи-
тальные. И вот на правой поло-
се из подгорной части невоо-
ружённым глазом стала видна 
колея. Никольский взвоз уже 
«кричал» о необходимости ка-
питального вмешательства. 

26 августа десант из дорож-
ных работников ДРСУ-6 выса-
дился на уже огороженную за-
градительными знаками правую 
полосу. И началась очередная 
историческая работа, датирован-
ная 2024 годом.

А вот своей первой реконструкции 
Никольский взвоз дождался в 1854 
– 1855 гг. Она проводилась под 
руководством чиновника Тобольской 
строительной комиссии Алексея 
Львовича Жилина. По этому поводу 
газета «Тобольские губернские 
ведомости» в 1857 году написала: 
«Устройство нового Никольского 
взвоза стоило огромных трудов и 
значительных расходов. На настилку 
мостовых употреблено ломовых 
плах 1 185, пластин 214, досок 210, 
гвоздей 2 000. Мостовая была 

окаймлена оплотинами, которых 
пошло 100 штук. По сторонам 
взвоза были сделаны канавы с 
деревянными желобами для стока 
снежной и дождевой воды и т.д.».

Любой ремонт дороги, как из-
вестно, начинается с демонтажа. 

– Нам предстоит здесь переу-
строить дорожное полотно на всех 
трёх полосах (490 метров – длина 
каждой, общая ширина – 15 мет-
ров). Здесь также будет осуществ-
лена замена электроосвещения. 
Вместо старых опор установят 
новые – от «Югора», стилизован-
ные под исторические. Их тоболя-
ки уже могли видеть на улице Ро-
зы Люксембург, – рассказывает за-
меститель директора АО «ТОДЭП» 
ДРСУ-6 Алексей Добрышев.

Сегодня основные силы дорож-
ников задействованы на пеше-
ходном тротуаре. Под руковод-
ством опытного мастера Алексан-
дра Коробова полным ходом идёт 
подготовка основания под пеше-
ходный тротуар шириной 2 ме-
тра протяжённостью 690 метров. 
Машинист мини-погрузчика Ев-
гений Копотилов на своей юркой 
технике подвозит песок, выва-
ливает его туда, куда укажет до-

рожный рабочий Даниил Наго-
вицкий. Пока погрузчик делает 
виражи, чтобы набрать в ковш но-
вую партию материала, Даниил, 
не теряя ни минуты, уже начина-
ет вручную лопатой раскидывать 
его ровным слоем вдоль участка 
тротуара. Затем по технологии 
пойдут щебень, бордюры… Для 
долговечности службы проектом 
вместо бетонных предусмотрены 
бордюры из керамогранита. 

– И это оправданно в современ-
ных условиях содержания дорог. 
Ведь использование в холодное 
время года реагентов оказыва-
ет сильное разрушительное дей-
ствие как на дорожное полотно, 
так и на бордюры, – рассказыва-
ет Александр Коробов. – Николь-
ский взвоз из-за своей крутизны 
– сложный участок дороги. Мы 
понимаем, что эта дорога долж-
на быть максимально безопасной. 

Глядя на то, с какой уверенно-
стью он это говорит, и имея в ви-
ду его большой опыт работы, ве-
ришь, что так оно и будет. Ведь Ко-
робов из когорты настоящих стро-
ителей. До прихода в ДРСУ-6 ему 
пришлось поработать в турецкой 
фирме прорабом на возведении 
«ЗапСибНефтехима». В этой до-
рожной организации он уже пять 
лет. Александр отвечает здесь 
за содержание, ремонт на левом 
берегу, но до этого успел впи-
сать своё имя в историю строи-                                                                                   
тельства дороги от станции Сето-
во до Елани, а также строитель-
ства городской дамбы.

А между тем попытки ремонта                                                
Никольского взвоза предпринима-
лись и в далёком прошлом. Так, ле-
том 1900 года его в очередной раз 
отремонтировали, но уже с исполь-
зованием битого кирпича и тонкого                              
горбыля. Однако менее чем че-
рез год на взвозе появились ямы,                                                                                        
и передвигаться по нему стало                            

небезопасно. В 1901 году по обе-
им сторонам Никольского взвоза 
было высажено около 70 тополей,                                                  
многие из которых вскоре объели 
местные козы.

В 1903 году Тобольская город-
ская дума приняла решение вы-
полнить покрытие дорожной мо-
стовой из камня от Никольско-
го взвоза до губернского правле-
ния. Однако мощённая камнем 
улица так и не появилась, в казне 
не нашлось денежных средств. 

К сожалению, как отмечают 
дорожники, проведение работ в 
полную силу и в хорошем темпе 
вынуждает ограничивать боль-
шой трафик, ведь в сутки по Ни-
кольскому взвозу проходит до 2 
тыс. автомобилей. 

И всё же за короткое время до-
рожники уже проделали огром-
ную работу: им удалось значи-
тельно продвинуться в подго-
товке основания для пешеход-
ного тротуара. Но впереди ещё 
много работы, и дорожники с на-
деждой смотрят на прогноз по-
годы – хоть бы небесная канце-
лярия не подвела. А они рабо-
тать умеют и до 15 октября – в 
сроки, оговоренные контрактом, 

новым асфальтом покроют все                                                                              
полосы Никольского взвоза.

Вплоть до 70-х годов прошлого века 
Никольский взвоз имел грунтовое 
покрытие, из-за чего в сухую тёплую 
погоду проезжавшие по нему 
автомобили и мотоциклы поднимали 
столбы пыли, а в дождь городской 
транспорт с трудом переправлялся 
из одной части города в другую из-за 
слякоти, глубокой колеи и множества 
выбоин. И только с появлением 
асфальтового полотна ситуация 
выправилась в лучшую сторону.

Александр Коробов поделился: 
ширину уклона менять не ста-
нут, площадь проезжей части и 
тротуаров тоже останется неиз-
менной, а вот благоустройство 
съездов с поворотом на Казачий 
взвоз сделают. И на улицу Вер-
шина придёт благоустройство. 
А это значит, наконец-то старый 
квартал у подножия Троицкого 
мыса дождётся новой жизни.

Но не все работы на взвозе удаст-
ся завершить в этом году. По сло-
вам Алексея Добрышева, на 2025 
год останутся работы по замене 
старого водоотводного лотка на но-
вое устройство водоотводных же-
лезобетонных телескопических 
лотков. (прим. – Телескопические 
водоотводные лотки – это систе-
ма, которая используется для отво-
да ливневых и талых вод с автомо-
бильных дорог и других покрытий. 
Они представляют собой серию 
секций лотков из бетона.)

Связь истории и современности 
неразрывна. И сегодня дорожники 
ДРСУ-6, трудясь над сохранением 
того, что досталось от предков, пере-
дают свои знания и опыт и … побеж-
дают время. Вот и Никольский взвоз, 
обладающий историческим оча-
рованием, после большого ремон-
та будет достойно представлять То-
больск и нести энергию созидания. А 
ещё, как и сегодня, так и в будущем 
он будет соединять деревянное зод-
чество купеческих домов, старин-
ные церкви с золотыми куполами 
нижнего посада с величием важно-
го культурного объекта нашего го-
рода – Тобольским кремлём.

в «эфире» которого окажутся ин-
тересные люди, в основном тобо-
ляки, которым есть что расска-
зать о жизни в Сибири. 

Смотрите программу фестива-
лей на сайте «Книги в городе. То-
больск» и приходите читать, смо-
треть, слушать и просто наслаж-
даться общением с грамотными 
и читающими людьми. 

■ В Тобольск в эти дни привезут сильную 
коллекцию визуальной литературы для 
детей, позавидовать которой могут мно-
гие книжные магазины и ярмарки. Детские 
издательства «А+A», «Альпина.Дети», «Бе-
лая ворона», «Карьера Пресс», «Компас-
Гид», «Редкая птица», «Самокат» подгото-
вят специальную программу из более чем 
60 книжных мастер-классов. Также юных 
гостей фестиваля «Книги в городе» ждут 
встречи с известными детскими автора-
ми: к нам едут Катерина Гайдай, Нина Да-
шевская, Юрий Нечипоренко

 ►► Александр КоробовАлександр Коробов  ►► Алексей Добрышев                                         Алексей Добрышев                                         
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•Наталья Юрьева

•(фото автора) 

Очередной учебный год под-

кидывает родителям немало 

хлопот и проблем и не только, 

а вернее, не столько матери-

ального плана, сколько психо-

логического, особенно во взаи-

моотношениях со своими под-

росшими школьниками. Чтобы                         

не обострять эти конфликтные 

ситуации, на помощь роди-

телям и подросткам готовы 

прийти квалифицированные 

специалисты.

Ощущая нарастающие в по-
следнее время проблемы обще-
ства, социальный бизнес Тоболь-
ска также стал активнее разви-
ваться в этом направлении, от-
вечая на запросы тоболяков и 
создавая частные психологиче-
ские кабинеты. Уже четвёртый 
год в Тобольске работает студия 
психологической поддержки и 
личностного роста «Без границ» 
Екатерины Чарковой. А в начале 
нового 2024 – 2025 учебного го-
да этот небольшой уютный ка-
бинет-студия расширил грани-
цы своего помещения, и теперь 
вместе с психологом Екатериной 
будут работать ещё двое коллег. 
Это, конечно же, говорит не толь-
ко о востребованности услуг 
психологов в нашем городе, но и 
о качестве работы этой студии. 

Психолог с высшим образова-
нием и десятилетним стажем 
Екатерина Чаркова долгое вре-
мя работала с кризисными семь-
ями, конфликтными подрост-
ками и взрослыми в городском 

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА». СОЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС

Безграничная психология

психологическом центре (сегод-
ня он функционирует лишь как 
психолого-медико-педагогиче-
ская комиссия). За это время на-
копила мощный багаж знаний и 
опыта, разработала авторские 
методики психологических тре-
нингов работы с подростками, 
доказавшие свою успешность и 
актуальность. И вот четыре года 
назад поняла, что хочет больше-
го развития в своей области, хо-
чет реально помогать людям вы-
ходить из кризисных состояний, 
налаживать их взаимоотноше-
ния, приносить мир, спокойствие 
и любовь в семьи, а не формаль-
но заниматься психологией, ко-
торая сводилась к бумажной ру-
тинной документации. 

– Вот и решилась создать соб-
ственный психологический ка-
бинет. Здесь я смогла осуще-
ствить все свои мечты и сейчас 
продолжаю реализовывать но-
вые планы. Студия «Без границ», 
я уверена, помогает людям из-
менить их жизнь, делая её ярче, 

осознаннее и гармоничнее. По-
рой не всё складывается, как бы 
нам хотелось. Бывает, мы пере-
живаем трудности в отношени-
ях, в семье и на работе, внутрен-
ние конфликты, неуверенность 
в себе и страхи, ощущение ту-
пика, когда не видно выхода из 
сложившейся ситуации. Мы про-
водим индивидуальные психо-
логические консультации, тре-
нинги, семинары, а также ведём 
коррекционно-развивающую ра-
боту с подростками и многое 
другое. У нас бережные и дока-
зательные подходы ко всем. И 
опираемся мы только на науку 
психологию, – поделилась психо-
лог и руководитель студии «Без 
границ» Екатерина Чаркова. 

Сейчас психологическая сту-
дия реализует проект «Социаль-
но-психологический тренинг для 
подростков», в котором планиру-
ет оказывать психологическую 
поддержку детям в самом уяз-
вимом и сложном периоде ста-
новления личности. На тренин-

ги будут собирать подростков 
(6-7 класс) до 12 человек, испы-
тывающих проблемы в общении 
со сверстниками, с родителями, 
с братьями и сёстрами, трудно-
сти с учёбой, у кого низкая само-
оценка или присутствует агрес-
сивное поведение, произошла 
какая-то тяжёлая жизненная си-
туация, например, развод роди-
телей, потеря близкого и т.п. Ека-
терина, повидавшая на практи-
ке сложные, можно сказать, ис-
ключительно тяжёлые случаи, 
уверяет, что подростку и его                  
семье можно помочь, особенно, 
если вовремя начать «лечение» 
проблемы. 

– Очень рада, что в нашем го-
роде есть достойные специали-
сты с хорошим опытом работы, 
открывающие частную практи-
ку, чтобы не столько заработать 
деньги, сколько помочь людям, 
кризисным семьям, подросткам. 
И один из таких профессиона-
лов – психолог Екатерина Чарко-
ва. Спасибо ей за создание этого 
социального бизнеса, за помощь 
очень многим семьям и подрост-
кам нашего города. Хочу поже-
лать, чтобы студия «Без границ» 
стала действительно безгранич-
ной в плане психологической 
поддержки. И ещё хочу поздра-
вить Екатерину с тем, что она 
стала полноценным предпри-
нимателем (уже не самозаня-
тый психолог) и работодателем, 
и вступила в наши дружные ря-
ды резидентов Торгово-промыш-
ленной палаты Тюменской об-
ласти, – сказала Марина Родио-
нова, руководитель подразделе-
ния ТПП Тюменской области в 
Тобольске.

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЁЛ

Новые назначения
•Вера Хохлова

Глава Тобольска Петр Вагин назначил новых глав двух 

городских ведомств – департамента градостроительства 

и городской имущественной казны.

Департамент градостроительства и землепользования воз-
главит Анна Мациюк, которая ранее занимала пост замести-
теля директора департамента имущественных отношений. 
До неё пост занимала Светлана Карева.

Директором МКУ «Имущественная казна Тобольска» на-
значен Дмитрий Павлов. До него это учреждение возглавлял 
Алексей Чирков. Дмитрий Павлов ранее, как и Петр Вагин, ра-
ботал в силовых структурах. После многолетней службы в ор-
ганах внутренних дел он трудился в должности управляюще-
го делами и начальником финансового управления департа-
мента учёта и материально-технического обеспечения в но-
вом субъекте Российской Федерации — Запорожской области.

CОТМЕТИМ, 

это не первые кадровые перестановки в Тобольске с приходом к 
руководству Петра Вагина. Ранее директором муниципального 
учреждения «Дорожно-эксплуатационный участок» был назначен 
Евгений Шанауров, который до этого работал здесь же главным 
инженером.

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Ещё раз о догазификации 

Люди, которые только начали заливать фундамент дома, 

уже могут задуматься о том, где будет располагаться 

газовый котел и как пройдёт труба.

Это стало возможным благодаря программе догазифи-
кации. Она распространяется на бесплатное подключение                 
индивидуальных жилых домов, принадлежащих на праве 
собственности заявите-
лям – физическим ли-
цам, в населённых пун-
ктах, где уже проложе-
ны внутрипоселковые 
сети и требуется постро-
ить газопроводы до гра-
ниц земельных участ-
ков, на которых располо-
жены такие дома.

CСТОИМОСТЬ ВНУТРЕННЕЙ ГАЗИФИКАЦИИ 

зависит от объёма работ по строительству газопровода внутри 
земельного участка, от способа прокладки газопровода. Вместе 
с тем, если собственники принимают решение по газификации в 
пределах границ земельного участка силами газораспределительной 
организации, то стоимость таких услуг регулируется государством, 
если воспользоваться сторонней организацией, услуги оказываются 
на договорной основе.

Программа софинансирования функционирует в полной 
мере. Денежные средства перечисляются собственникам           
после подписанных актов выполненных работ.

■ Чтобы подать заявку, 
собственнику необходимо 
представить документы: 
право собственности на 
дом и земельный участок, 
а также паспорт, СНИЛС и 
заявление на подключение

Навигация для некрополя

Глава города Петр Вагин посетил самый большой мемори-

альный комплекс города – Алемасовский.

Территория Алемасовского кладбища – 40 гектаров, оно 
располагается в северном направлении, на съезде с автодо-
роги «Тюмень — Ханты-Мансийск». Погост был открыт для за-
хоронений в 2013 г. Территория кладбища рассчитана на бо-
лее 22 тыс. могил.

В ходе обхода территории кладбища глава обсудил с под-
рядчиком вопросы содержания. Он также посетил сектор, где 
нашли последний приют участники СВО, и предложил обла-
городить его. 

– Это нужно не только героям, отдавшим свои молодые 
жизни за Родину, это нужно нам – живым, поэтому, не откла-
дывая в долгий ящик, разработаем проект, заасфальтируем 
дорожки, оборудуем входную группу, – отметил Петр Вагин.

Градоначальник также считает, что необходимо в ближай-
шее время начать создавать систему навигации, что облег-
чит поиск места захоронений родных. 

Управляющие компании, желающие
присоединиться к проекту в числе
первых и установить такие контейнерные
площадки на своих территориях, могут
проконсультироваться в Тюменском
экологическом объединении по телефону:
+7 (3452) 69-63-58 (доб. 17.01 или 1106)

 «Сегодня в техникум значительное большинство ребят идёт осознанно, они целеустремлённые, ам-

бициозные, заряженные на учёбу. Наши студенты чётко видят свои перспективы в дальнейшем тру-

доустройстве и достойном заработке, им действительно интересно учиться, они очень стараются и дер-

жатся за свои места», – так о своих сегодняшних студентах говорит заместитель директора по учебно-

производственной работе Тобольского многопрофильного техникума Светлана Редькина.

СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ – 2024 

Золотые руки и светлые головы

В начале нового 2024 – 2025 
учебного года мы обсудили ито-
ги приёмной кампании в самом 
крупном среднем профессио-
нальном учебном заведении на-
шего города, где сегодня готовят 
и технические рабочие кадры 
для мощного топливно-энерге-
тического комплекса Тюменско-
го региона, и специалистов сфе-
ры бытового обслуживания, об-
щепита, ветеринарии, а также 
творческих работников обшир-
ной сферы искусств и культуры. 

Нам интересны не просто циф-
ры, хотелось выяснить – какие 
ребята сегодня поступают в тех-
никум и почему? На протяжении 
многих лет бытует мнение, что 
в систему среднего профтехо-
бразования идут исключительно 
для того, чтобы избежать сдачи 
ЕГЭ в 11 классе, и те, кому больше 
некуда идти…

– Могу уверенно сказать, что 
эти времена уходят. Сегодня ре-
бята идут в СПО, повторюсь, в 
большей степени осознанно, и 
это хорошо видно в первую оче-
редь по их серьёзному настрою 
и прилежанию в учёбе. В этом го-
ду по окончании обучения у 500 
с лишним студентов на итоговом 
демонстрационном экзамене не 
было ни одной двойки. Это пока-
зывает, что ребята заинтересо-
ваны получить хорошую профес-
сию и возможность сразу трудо-
устроиться, ведь в демоэкзаме-
не участвуют и работодатели, от-
бирая лучших выпускников. Ещё 

одним показателем осознанного 
поступления ребят в ТМТ являет-
ся ежегодно повышающийся сред-
ний балл аттестата абитуриентов, 
где-то 8 лет назад мы стартовали 
со средним баллом 3,3. Сегодня уже 
– 3,9 – 4,0 балла, это достаточно вы-
сокий проходной балл, т.е. поступа-
ют в основном уверенные хороши-
сты, они становятся хорошими спе-
циалистами, с золотыми руками и 
светлыми головами. Почти на все 
направления подготовки у нас был 
конкурс, на отдельные специаль-
ности от 3 до 10 человек на место. 
В этом году было более 3 тысяч за-
явлений на поступление, всего 955 
мест. Это говорит о том, что сред-
нее профессиональное образова-
ние сегодня очень востребовано, – 
считает Светлана Дмитриевна. 

Почему ребята с золотыми ру-
ками и светлыми головами стре-
мятся попасть в ТМТ? Всё про-
сто: на рынке труда по всей Рос-
сии повысился спрос на рабочие 
профессии, причём в очень круп-
ных и сильных компаниях, таких 
как СИБУР, «Газпром», Россетти, 
СУЭНКО, «Транснефть» и др., го-
товых предложить квалифици-
рованному рабочему высокий за-
работок. 

К тому же сегодня работодате-
лям нужны действительно мно-
гопрофильные работники, имею-
щие несколько специальностей: к 
примеру, машинисты технологи-
ческих насосов с квалификацией 
аппаратчиков нефтехимическо-
го производства. А в ТМТ каждый 

студент имеет возможность полу-
чить за время учёбы 2-3 профес-
сии дополнительно. В общем, сту-
денты ТМТ уверены в своём тру-
доустройстве и в своём будущем. 

«Круг их трудоустройства зна-
чительно расширяется с воз-
можностью получения сразу не-
скольких специальностей, и по-
вышается их ценность как спе-
циалистов, – уверена замести-
тель директора ТМТ. – И ребята, 
которые выбирают СПО, прихо-
дят с хорошими профессиональ-
ными амбициями, они понима-
ют, зачем идут в техникум. Так 
и говорят: я буду не просто пова-
ром-кондитером, у меня желание 
учиться дальше, пройти хоро-
шую практику в лучших заведе-

ЦИФРА

В новом 2024 – 2025 
учебном году в То-
больском многопро-
фильном техникуме 
обучается свыше

2 200 
студентов. Подго-
товка специалистов                   
ведётся по 28 спе-                                                              
циальностям и                                         
профессиям на                    
базе 11 и 9 классов

CСПРАВКА: 

В ТМТ четыре отделения: техническое, технологическое, отделение искусств 
и культуры в Тобольске и Сумкино, агротехническое – в Вагае. ТМТ является 
единственным учебным заведением в системе среднего профессионального 
обучения Тюменской области, где можно получить образование по 
специальностям и профессиям «ветеринария», «судостроитель-судоремонтник 
металлических судов», «декоративно-прикладное искусство и народные 
промыслы» и т.д. (порядка 10 специальностей). 

В 2024 году приём осуществлялся на 955 бюджетных учебных мест,                                    
3 158 абитуриентов подали заявления на поступление в ТМТ. В среднем кон-
курс составил 3,9 человек на место. По отдельным специальностям он достигал                              
10 человек на место (аппаратчик-оператор нефтехимического производства). 
При поступлении в ТМТ в 2024 году средний проходной бал аттестатов составил 
3,9, на более востребованных направлениях он достигал 4.3. 

Социальными партнёрами ТМТ в части проведения производственной практи-
ки для обучающихся и дальнейшего содействия в их трудоустройстве являются             
92 предприятия и организации, в числе которых территориальные подразделе-
ния ПАО «СИБУР», АО «СУЭНКО», АО «Транснефть-Сибирь», Тобольская косторез-
ная фабрика, лучшие предприятия отрасли ЖКХ, сферы услуг, общепита, сель-
скохозпредприятия региона, учреждения допобразования и т.д. 

ниях общепита Тобольска и стать 
шеф-поваром. Ребята, мотивиро-
ванные работать в хорошей ком-
пании, учатся с удовольствием и 
находят время на приобретение 
второй и третьей профессий».

И техникум старается поддер-
живать профессиональные амби-
ции студентов, модернизируя ма-
териально-техническую базу уч-
реждения и создавая им комфорт-
ные условия для учёбы, практи-
ческих занятий и даже отдыха с 
пользой. «Если раньше нас могли 
упрекнуть, что на производствах 
более современное оснащение, чем 
в техникуме, то сегодня мы точно 
не уступаем в оборудовании круп-
ным инновационным производ-
ствам, а где-то и опережаем их. От-
крыли две новых лаборатории с но-
вейшим оборудованием под запро-
сы работодателей. В общем, полу-
чать среднее профобразование се-
годня интересно, эффективно, до-
стойно и очень ценно», – заключи-
ла Светлана Редькина. 

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Стекло – сюда, бумагу – туда
В Тюменской области расширен пилотный проект по                 

внедрению раздельного накопления отходов: теперь он                    

охватывает многоквартирные дома и районы индивидуаль-

ной жилой застройки. 

Это важный шаг к усовершенствованию уже созданной в 
регионе отрасли и дальнейшей реализации задач нацпроек-
та «Экология». Первая контейнерная площадка, где жители в 
специальных отсеках могут размещать стекло, пластик, ме-
талл и макулатуру, уже появилась в Тюмени

Экологический проект, стартовавший в нашем регионе в 
2022 году, служит площадкой для налаживания логистики, а 
также производственных и управленческих процессов в сфе-
ре обращения с отходами. Ранее в нём участвовали только 
юридические лица, расширение на спальные районы сделает 
экологичный образ жизни более доступным, позволит повы-
сить уровень экологической грамотности жителей и усовер-
шенствует процесс сортировки отходов. 

Вывоз отходов из контейнеров, предназначенных для раз-
дельного накопления, организован отдельными мусорово-
зами, что исключает смешивание различных фракций вто-
ричных ресурсов. Контейнерная площадка предоставляется 
регоператором бесплатно, их содержанием будут занимать-
ся обслуживающие организации, отвечающие за террито-
рию. Новой строки в квитанции за коммунальные отходы не 
появится.

 ► Екатерина Чаркова и Марина Родионова



№106 (29504) от 12 сентября 2024 г. ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА  7 стр.

•Феликс Брацевский

•(фото автора)   

Среди футбольных команд, 

выступающих в третьей лиге 

зоны «Урал – Западная Сибирь» 

проводятся как чемпионат, так и 

кубок России. 

В этом году  благодаря поддерж-
ке СИБУРа, правительства Тюмен-
ской области и администрации го-
рода футбольная команда «Тобол» 
вернулась на поле. Первый сезон 
после долгого перерыва вряд ли 
можно назвать показательным. 
Шло формирование команды,   вы-
работка вместе с тренерским шта-
бом игровых стратегии и тактики. 
Происходили по разным причи-
нам замены игроков. 

В чемпионате России «Тобол» 
занимает девятую строчку в тур-
нирной таблице среди 12 команд. 
Но поклонники футбола рады и 
этому, а особенно тому, что боль-
шой футбол вернулся в Тобольск. 
Болельщики верят в команду и в 
то, что она ещё поборется и мо-
жет улучшить результат. 

Что касается кубка России, там 

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Революционный метод
лечения тяжёлых форм полипов носа используют тоболь-

ские врачи областной больницы № 3.

Всем, кто сталкивался с полипами носовой полости, зна-
комы эти неприятные ощущения: постоянная заложенность 
носа, снижение обоняния, головные боли, насморк, гнойные 
выделения.

К сожалению, операция по удалению полипов не устраня-
ет основную причину их появления – хронические процес-
сы воспаления в носовой полости. Именно поэтому нередко 
вскоре после операции симптомы полипоза возобновляются. 

В областной больнице № 3  проводится лекарственная те-
рапия всех форм назального полипоза новейшими препа-
ратами на основе моноклональных антител (МАТ). Это та-
кие молекулы, которые вырабатываются клетками иммун-
ной системы для распознавания чужеродных антигенов и их 
уничтожения. Их биологическая природа не оставляет ника-
ких шансов хроническим заболеваниям.

Терапия проводится  под наблюдением оториноларинго-
лога Оксаны Чаппаровой. Врач тщательно оценивает пока-
зания к назначению моноклональных антител и мониторит 
динамику состояния пациента в процессе лечения, которое 
даёт впечатляющие результаты: практически полное отсут-
ствие полипов, появление обоняния и прекращение присту-
пов астмы.

– Терапия позволяет существенно уменьшить размеры по-
липов и предотвратить образование новых, а также значи-
тельно снижает частоту приступов бронхиальной астмы. 
Инъекция препарата раз в две недели — лучшая альтернати-
ва долгосрочного использования кортикостероидов и тем 
более хирургического удаления полипов, которое необхо-
димо проводить снова и снова, — подчёркивает оторино-              
ларинголог. 

Отметим, терапия особенно актуальна для пациентов с по-
липами носа, у которых хроническое воспаление может при-
водить к значительному ухудшению качества жизни, вклю-
чая аллергическую астму, отсутствие носового дыхания и 
обоняния, а также очень частые инфекции.

•Вера Хохлова

•Анна Щербинина

•(фото автора)

Рада была юбилярша высоким 

гостям – первому заместителю 

главы города Яне Зубовой, за-

местителю председателя город-

ской думы Михаилу Никитину, 

начальнику управления соц-

защиты населения Тобольска 

Елене Елесиной, представите-

лю городского совета ветеранов 

Людмиле Руденко. 

От такого количества гостей и 
внимания к ней юбилярша даже 
прослезилась. Растрогалась ког-
да оказалась в объятьях люби-
мых внуков (всего их у неё 11, а 
правнуков и праправнуков и то-
го больше). А вообще в этот тор-
жественный для неё день улыб-
ка не сходила с её лица – тёплая, 
добрая, душевная. Сакия апа от-
лично знает русский язык: «Я 
всю жизнь проработала среди 
русских, но и свой родной язык 
не забываю и детей ему обучила, 
вот только с внуками не получи-
лось, за что я их журю – родной 
язык надо знать».

Родилась Сакия в 1934 году 
в деревне Суклём Ермаковско-
го сельского совета. У родителей 
было три дочери, до наших дней 

НАШИ ДОЛГОЖИТЕЛИ

В объятиях внуков
Тоболячка Сакия Хаюмовна Ильясова отметила 90-летний юбилей в добром здравии,                                     

с хорошим настроением, в кругу близких ей людей – детей, внуков

дожили две из них. Родители тру-
дились в колхозе. В первые дни 
Великой Отечественной войны 
отец ушёл на фронт и не вернул-
ся – без вести пропал. Когда при-
шло известие об отце, у дедушки 
сердце не выдержало, и вскоре он 
умер. Мама от рассвета до зака-
та трудилась в колхозе, ездила с 
рыболовецкой бригадой. Девочки 
её практически не видели. «Мы 
росли без материнской ласки», – 

вздыхает Сакия Хаюмовна. Детей 
хотели было в детдом забрать, но 
бабушка встала стеной и не отда-
ла. Сакия в 1941 году пошла в пер-
вый класс. В школе вместо физ-
культуры их обучали военно-
му делу. Молодой учитель водил 
их по лесам, по болотам, и Сакия 
вспоминает, что ей было неудоб-
но в походах в ботинках на дере-
вянной подошве, но другой обуви 
не было. Да и одежонка была ху-

дая – семья-то жила впроголодь. В 
годы войны Сакия в свободное от 
учёбы время работала в колхозе. 
Помнит, как, будучи маленькой 
худенькой девчушкой, с лошадь-
ми управлялась, ездила верхом – 
копны сена перевозила, на полях 
работала. 

В родной деревне была шко-
ла-четырёхлетка, и за дальней-
шим образованием надо было 
ехать в Медянки через реку. Из 
дома девочке давали на неделю                         
круглую буханку хлеба. Окон-
чив шесть классов, Сакия пошла 
работать в колхоз. Лён дёргала, 
сено косила, стоговала, зерно пе-
релопачивала. 

Замуж вышла в 1957 году за 
одноклассника, они вместе учи-
лись в Медянской школе. Сакия 
тогда жила в доме у его сестры. 
Так что Файздрахман ещё со 
школьной скамьи обратил на неё 
внимание. Поженились, когда па-
ренёк вернулся из армии. 

Вместе с супругом они перее-
хали в Тобольск. В 1958 году в се-
мье Ильясовых родился первый 
сын. Мыкались они тогда по чу-
жим углам, и глава семьи принял 
решение – переехать в Казах-
стан, где жила его сестра. Жили в 
комнате в саманном доме. Каза-
хи были гостеприимны, но Сакия 
рвалась назад на свою малую ро-
дину. В Казахстане всё-таки чу-
жой язык, чужие традиции... 

И в конце концов в 1963 году 
они вернулись в Тобольск. Купи-
ли старый дом на улице Сема-
кова. Пол был постлан прямо на 
земле, как на улице дождь, так 
на полу вода. Сакия работала в 
леспромхозе, на ковровой, затем 
на швейной фабриках, с послед-
ней и на пенсию вышла. 

Вырастили Ильясовы четве-
рых детей. Сакия Хаюмовна уже 
давно вдовствует, и кров делит с 
младшим сыном.  

И согревают ей душу мысли о 
внуках, успехами которых она 
по праву гордится. Выросли они 
хорошими людьми, любящими 
свою родину, уважительно отно-
сящимися к старшим. Особенно 
молится, как умеет, Сакия апа за 
двоих внуков – один служит в Рос-
гвардии, другой выполняет сы-
новний долг перед Родиной в зо-
не СВО. Да и за всех своих прав-
нуков, праправнуков, в которых 
течёт их с мужем кровь и бла-
годаря которым род Ильясовых 
продолжается.

МЯЧ НА ПОЛЕ

CКРУПНЫМ ПЛАНОМ

Андрей Прибытков – нападающий команды «Тобол». Несколько 
игр провёл в основном составе, в конце сезона – на скамейке 
запасных, но надеется, что на замене поиграть ещё удастся. 

Андрею 33 года. Родом он из Томской области. В Тобольск 
переехал в 2018 году, работает на «ЗапСибНефтехиме» главным 
экспертом отдела главного механика. У него крепкая семья – 
ожидают появления третьего ребёнка. 

В футбол он начал играть ещё в школе, продолжил в 
университете, затем выступал за команду Томского нефтехима. 
Когда переехал в Тобольск, первым делом познакомился с 
тобольскими футболистами. Завязалась спортивная дружба. А в 
дальнейшем он получил приглашение стать членом футбольной 
команды, которое без колебаний принял. Теперь Андрею 
Прибыткову приходится совмещать работу, спорт и домашние 
обязанности. Говорит, что при рациональном использовании 
времени можно ещё и больше успеть. 

Он радуется, когда удаётся быть полезным команде. При этом 
отлично осознаёт, что победы у «Тобола» – впереди. Нужно время, 
чтобы команда стала единым целым.  

правила жёсткие; проиграл – вы-
летел. В рамках кубка наша ко-
манда тёплым, солнечным авгу-
стовским вечером принимала на 
стадионе «Тобол» команду «Иль-
пар» из Пермского края. 

Болельщики расположились 
и на южных, и на северных три-
бунах, на последних солнце не 
слепило и лучше было наблю-
дать за ходом игры. Именно 
там на своём коронном месте 
обосновались члены фан-клуба 
«Ермаково войско» – самые пре-
данные команде болельщики, 
экипированные трещотками, 
барабаном, баннером и заготов-
ленными кричалками. 

Но, несмотря на мощную под-
держку болельщиков, игра для на-
ших футболистов не задалась. «То-
бол» проиграл гостям со счётом 1:4 
(хорошо хоть не всухую). Автором 
единственного гола «Тобола» стал 
в этой игре Данил Киприн.

Но расстраиваться не стоит. 
Команде есть куда расти, потен-
циал у неё имеется. Пара лет – и 
«Тобол» вполне может оказаться 
в пятёрке сильнейших. И пусть 
слоган фанатов «Верим в коман-
ду» всем нам дарит надежду. 

Игра навылет

СПОРТИВНЫЙ ЗАПАЛ

Готовь лыжи летом
•Феликс Брацевский  (фото автора)

В Тобольске прошёл кубок города по лыжным гонкам.

Чтобы снизить градус абсурда, поясним, что спортсмены 
бежали на лыжероллерах. В Тобольске подобные соревнова-
ния проводятся впервые. Но главный судья соревнований, 
тренер-преподаватель отделения лыжных гонок спортшко-
лы № 2 Виктор Мещеряков полагает, что эти соревнования 
станут традиционными.

На участие в соревнованиях подали заявки 65 воспитан-
ников обеих спортивных школ города и представители клу-
ба любителей лыжного спорта «Энергия». 

Участникам были предложены три дистанции – на 3, 5 и 
10 км с одним подъёмом. Бегали по километровому кругу. 
На удивление, вдоль трассы собралось немало болельщиков, 
причём очень активных. Особенно они поддерживали спорт-
сменов на подъёме и в финишной зоне. Конечно, в основном 
это были родители юных лыжников. 

Ребята, показавшие лучшие результаты на данных сорев-
нованиях, были отобраны на областной этап лыжных гонок. 

ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ

«Золотые руки» ЖКХ
•

•Вера Волгина

Команда ООО «ТЭО» приняла участие в большом инду-

стриальном фестивале, который состоялся накануне, 5 сен-

тября, в Кургане.

В рамках фестиваля в Курганском индустриальном парке 
прошли соревнования 17 команд ведущих предприятий жи-
лищно-коммунального комплекса и энергетики из Екатерин-
бурга, Челябинска, Тюмени, Сургута, Нижневартовска, Но-
ябрьска и других городов Уральского федерального округа. 
В составе сборных – рабочие, инженеры, электрики и другие 
специалисты компаний.

По словам участников, одним из этапов
конкурса «Золотые руки» стала сборка
электрических схем и трубопроводов,
а также велосипедов, которые будут
переданы воспитанникам детских домов, 
и эвакуационных тележек для нужд
бойцов СВО

Также в рамках фестиваля состоялось подписание ряда 
соглашений промышленных предприятий и компаний о со-
трудничестве и запуск новой производственной линии по 
выпуску полиэтиленовых труб больших диаметров на сум-
му 4,5 млрд рублей. Старт производству дали губернатор 
Курганской области Вадим Шумков и представитель акци-
онеров «Корпорации СТС» Алексей Бобров. Основными по-
требителями новой продукции станут предприятия жи-
лищно-коммунального комплекса и энергетики Уральско-
го федерального округа. В том числе Курганской, Тюмен-
ской и Челябинской областей, а также Ямало-Ненецкого         
автономного округа.
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клубного заведения, решили ор-
ганизаторы мероприятия. 

В зрительном зале собралась 
заинтересованная аудитория – 
дошколята и первоклассники со 
своими родителями, бабушками, 
дедушками. Кто-то из них уже 
твёрдо решил, чем их любимое 
чадо будет здесь заниматься. Но 
много было и тех, кто ещё стоял 
на распутье. И тем, и другим по-
лезно было посмотреть концерт-
ные номера и послушать веду-
щих – Елену Меньщикову и Свет-
лану Еделькину в образе Фрёкен 
Бок, дамы авторитетной, стро-
гой. Ей творческий «беспорядок» 
был непонятен и чужд. Но в ито-
ге маленьким артистам удалось 
растопить сердце строгой воспи-
тательницы. 

Гости, побывавшие в день от-
крытых дверей в ДК «Синтез» 
узнали, что здесь успешно рабо-
тает 15 студий, а руководят ими 
20 преподавателей, которые обу-
чают более тысячи детей пению, 
танцам, сценическому мастер-
ству. И не только узнали, но и 
увидели, чему дети научились. 
Из зрительного зала они прями-
ком направились в кабинеты для 
знакомства с педагогами. 
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ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

Приложение к письмуот 10 сентября 2024г. №87 
СВЕДЕНИЯ о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств
(на основании данных, предоставленных филиалами ПАО Сбербанк и другой кредитной организацией)        
Дополнительные выборы депутата Тобольской городской Думы седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 9

По состоянию на 05.09.2024 (в руб.)

№
п/п

Наиме-
нование 
террито-

рии

Фамилия, имя, от-
чество кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, превышаю-
щую 10 тыс. рублей

сум-
ма, 
руб.

основание возврата

пожертвования от 
юридических лиц на 
сумму, превышаю-
щую 10 тыс. рублей

пожертвования от 
граждан на сум-

му, превышающую  
2 тыс. рублей дата опе-

рации
сумма, 

руб.
назначение платежа

сумма, 
руб.

наимено-
вание юри-
дического 

лица

сумма, руб.
кол-во 
граж-
дан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1.
Девятый 
(№ 9)

Лапаев Егор Анато-
льевич

7 250,00 7 250,00

Итого по канди-
дату

7 250,00 0,00 0,00 7 250,00 0,00 0,00

2.
Девятый 
(№ 9)

Петрович Петр 
Владимирович

50 000,00
ООО «АТ-

МОСФЕРА»
30 000,00 6 19.08.2024 48 583,00

Израсходовано на предвыборную агитацию.Выпуск и рас-
пространение печатных материалов (листовки, плакаты, 
рекламные щиты и т.п.), изготовление и распространение 
аудиовизуальных и других информ. материалов

23,00

Возврат собственных 
средств, превышающих уста-
новленный законом предель-
ный размер, кандидату

12.08.2024 46 150,00

Израсходовано на предвыборную агитацию.Выпуск и рас-
пространение печатных материалов (листовки, плакаты, 
рекламные щиты и т.п.), изготовление и распространение 
аудиовизуальных и других информ. материалов

02.09.2024 32 450,00

Израсходовано на предвыборную агитацию.Выпуск и рас-
пространение печатных материалов (листовки, плакаты, 
рекламные щиты и т.п.), изготовление и распространение 
аудиовизуальных и других информ. материалов

Итого по канди-
дату

130 046,00 50 000,00 30 000,00 130 023,00 127 183,00 23,00

Избирательный 
округ (Девятый               
(№ 9)), всего

137 296,00 50 000,00 30 000,00 137 273,00 127 183,00 23,00

Итого 137 296,00 50 000,00 30 000,00 6 137 273,00 127 183,00 23,00

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
РЕШЕНИЕ
08 сентября 2024 г. №114/394
22 час. 05 мин.

О результатах дополнительных выборов депу-
тата Тобольской городской Думы седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 9

На основании одного протокола участковой 
избирательной комиссии об итогах голосования 
на дополнительных выборах депутата Тоболь-
ской городской Думы седьмого созыва по одно-
мандатному избирательному округу № 9, путем 
суммирования содержащихся в них данных, тер-
риториальная избирательная комиссия города 
Тобольска определила, что голоса избирателей, 
принявших участие в голосовании, распредели-
лись следующим образом:

за Кузьмину Алину Михайловну подано 110 голо-
сов избирателей; за Лапаева Егора Анатольевича по-
дано 161 голосов избирателей; за Петровича Петра 
Владимировича подано 518 голосов избирателей.

В соответствии со статьями 18, 77, 115 Избира-
тельного кодекса (Закона) Тюменской области 
территориальная избирательная комиссия горо-
да Тобольска решила:

1. Признать состоявшимися и действительны-
ми дополнительные выборы депутата Тоболь-
ской городской Думы седьмого созыва по одно-
мандатному избирательному округу № 9.

2. Утвердить протокол и сводную таблицу тер-
риториальной избирательной комиссии о резуль-
татах дополнительных выборов депутата То-
больской городской Думы седьмого созыва по 
одномандатному избирательному округу № 9.

3. Считать избранным депутатом Тобольской 
городской Думы седьмого созыва по одноман-
датному избирательному округу № 9 Петровича 
Петра Владимировича.

Председатель комиссии
Ю.П. Шанаурова

Секретарь комиссии
З.Ш. Саитова

официальный вестник:
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

ОПОВЕЩЕНИЕ О НАЧАЛЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ

В соответствии с приказом Департамента градостроительства и земле-
пользования Администрации города Тобольска от 10.09.2024 №2843-П «О 
проведении общественных обсуждений по Схеме расположения земельного 
участка на кадастровом плане территории под многоквартирным домом, рас-
положенным по адресу: Тюменская область, город Тобольск, улица Лермон-
това, д.9», общественные обсуждения проводятся с 12.09.2024 по 01.10.2024.

Перечень информационных материалов по Схеме расположения земельно-
го участка на кадастровом плане территории (далее-Схема), подлежащей рас-
смотрению на общественных обсуждениях: Схема и картографические мате-
риалы, отражающие границу земельного участка, в отношении которого под-
готовлена Схема.

Схема, подлежащая рассмотрению на общественных обсуждениях, и ин-
формационные материалы к ней будут размещены 19.09.2024 на официаль-
ном сайте Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет» (далее - официальный сайт), 
в разделе: /Департамент градостроительства и землепользования/ Управле-
ние градостроительства /Общественные обсуждения/.

В порядке, установленном решением Тобольской городской Думы от 
30.04.2019 № 42 «Об утверждении Положения о порядке организации и прове-
дения публичных слушаний, общественных обсуждений в городе Тобольске 
по вопросам градостроительной деятельности» проводятся общественные 
обсуждения по Схеме, подлежащей рассмотрению на общественных обсуж-
дениях, а также вносятся предложения и замечания участников обществен-
ных обсуждений, касающиеся Схемы, подлежащей рассмотрению на обще-
ственных обсуждениях.

Экспозиция и консультирование посетителей экспозиции Схемы проходит 
в здании, в котором расположен Департамент градостроительства и земле-
пользования Администрации города Тобольска, по адресу: город Тобольск, 8 
микрорайон, 32, 1 этаж.

Срок проведения экспозиции и консультирования посетителей экспозиции 
в период с 19.09.2024 по 26.09.2024 в рабочие дни: понедельник - четверг - с 
8.45 до 13.00, с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.

Предложения и замечания, касающиеся Схемы, можно подавать посредством:
официального сайта Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru);
в письменной форме в адрес Организатора общественных обсуждений с 

19.09.2024 по 26.09.2024 в рабочие дни: понедельник - четверг - с 8.45 до 13.00, 
с 14.00 до 18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00 в здании, расположен-
ном по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 32;

в форме электронного документа в адрес Департамента градостроительства 
и землепользования Администрации города Тобольска (dgz-tobolsk@prto.ru);

посредством записи в журнале учета посетителей экспозиции Схемы, под-
лежащей рассмотрению на общественных обсуждениях.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
подписаться на газету 
“Тобольская правда” 

можно с любого месяца. 
Стоимость 

1 мес. – 30 рублей *. 
Газету вы сможете Газету вы сможете 

забирать в редакции – забирать в редакции – 
на Самаровской, 17.на Самаровской, 17.

* Цена для подписки 
в редакции

ПРОДАЁМ КУР-НЕСУШЕК ОТ 120 ДНЕЙ. 
БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА ОТ 5 ШТ. 

8-958-100-27-48. сайт: NESUSHKI.RU

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

С 1 сентября 2024 года вступил в силу закон об унификации норм 

гражданского процессуального законодательства

Федеральным законом от 12.06.2024 № 135-ФЗ внесены изменения 
в Гражданский процессуальный кодекс Российской Федерации.

Законом в числе прочего:
- закреплена возможность предъявления исков, связанных с соци-

альными выплатами и льготами, в суд по месту жительства истца;
- предусмотрено, что к заявлению о вынесении судебного приказа 

прилагается документ, подтверждающий уплату госпошлины, а так-
же уведомление о вручении или иные документы, подтверждающие 
направление взыскателем должнику копий заявления о вынесении 
судебного приказа и приложенных к нему документов;

- расширен перечень случаев, при которых течение срока рассмо-
трения и разрешения дела начинается сначала;

- со 100 тысяч до 250 тысяч рублей повышена сумма исковых тре-
бований, которые рассматриваются в порядке упрощенного произ-
водства;

- с 5 до 10 дней увеличен срок составления мотивированного су-
дебного постановления;

- установлена обязанность суда указывать в мотивированном ре-
шении суда дату его изготовления.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

•Анна Щербинина (фото автора)  

Во всех структурных подраз-

делениях центра искусств и 

культуры прошли Дни откры-

тых дверей, во время которых 

тоболяки могли узнать направ-

ления деятельности клубных 

заведений и выбрать то, что им 

больше по душе. 

Льётся мелодия

Спустившись в нижний по-
сад, мы заглянули в Дом народ-
ного творчества, здесь знаком-
ство с клубным заведением на-
чиналось с фойе. Там размести-
лась выставка изделий мастеров 
декоративно-прикладного твор-
чества, а также элементы деко-
ра русской избы – казалось, что                  
гости совершили путешествие 
во времени и оказались на Ру-
си-матушке в более ранние века. 
Усиливала это впечатление орга-
низованная в русском народном 
стиле фотозона. 

Дом народного творчества 
успешно развивает певческое 
направление и декоративно-при-
кладное. Именно здесь репетиру-
ет хор «Русская песня», ансамбль 
«Мелодия» и несколько вокаль-
ных коллективов – ещё молодых, 
но уже довольно мощно заявив-
ших о себе. 

Если певческие коллективы 
блистают на сцене различных 
городских праздников, меро-
приятий, то мастера декоратив-
но-прикладного творчества за-
частую остаются в тени. За них 

говорят их работы. Занимаются 
они в нескольких клубных фор-
мированиях – «Посиделки», «За-
бавушка», «Волшебный клубок», 
«Город мастеров». 

Со сцены своим творчеством 
радовали гостей вокальные кол-
лективы, солисты, дуэты, трио. 
Всех без исключения благодар-
ный зритель искупал в овациях. 
Истинное наслаждение доста-
вила второй концертмейстер ан-
самбля «Мелодия» Нина Боцман, 
её фортепианная игра завора-
живает, пробуждает яркие эмо-
ции. Живой отклик в душах слу-
шателей нашло пение солистки 
«Мелодии» Галины Крестьянни-
ковой – чудный голос, невероят-
ное обаяние, высокая сцениче-
ская культура.

А предвосхитили этот творче-
ский калейдоскоп приветствен-
ные слова главного специали-
ста комитета культуры депар-
тамента по культуре и туризму 
Елены Вашутиной и директора 
центра искусств и культуры Ми-
хаила Никитина. Они поздрави-
ли творческие коллективы Дома 
народного творчества с успеш-
ным окончанием летнего сезо-
на, за активное участие в празд-
новании 80-летия Тюменской 
области, пожелали успехов в но-
вом творческом сезоне. 

Для получения заслуженных 
наград на сцену поднялись ру-
ководитель хора «Русская пес-
ня» Люсьена Романова, руково-
дитель ансамбля «Мелодия» Га-
лина Грязнова, руководитель 
ансамбля «Сибирские напевы» 
Александра Дворцова, концерт-                    

мейстер ансамбля «Мелодия» 
и руководитель вокального ан-
самбля «Добрые люди» Свет-
лана Кокорина, руководитель 
клубного формирования «Поси-
делки» Татьяна Бердинская, ор-
ганизатор «Русского подворья» 
Людмила Низовских, админи-
стратор Дома народного творче-
ства Алёна Крук.

В концертном зале собралось 
немало молодых пенсионеров, и 
хочется верить, что они органич-
но вольются в ветеранские твор-
ческие коллективы Дома народ-
ного творчества. 

В «Синтезе» 

рады новичкам

День открытых дверей в глав-
ном ДК города – «Синтезе» про-
шёл в формате концерта. Где 
как не на сцене лучше всего по-
казать, чему обучают в стенах 

Клубная жизнь


